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嚴懲煽「獨」師生 大學高層有責
教界促從教師管理及學生紀律規範等着手改革

香港國安法實施至今，攬炒分子稍有收

斂；然而大學仍然存在黑暴與「港獨」苗

頭，少數學生以至教師蠢蠢欲動，

試圖再次興風作浪。事實

上，過去多年來，香港各大

學對暴「獨」勢力的惡行多番縱容，令激進分子

不斷滋長，校園甚至淪為「法外之地」，改革刻

不容緩。教育界人士近日接受香港文匯報訪問時強

調，維護國家安全及「一國兩制」是市民應有之

義，為防止黑暴繼續滲入校園，大學需要於教師管

理、學生紀律規範等方向着手改革，嚴正處理違

法失德教師，若情節嚴重甚至可將其革職，絕不能讓

「教棍」以「學術自由」為說辭輕易開脫；並有責任

以實質的教育與紀律行動，引領學生重回正軌，否則

大學高層亦應被問責。

●香港文匯報記者 余韻

大學學生會近年遭攬炒分子把持，肆
意鼓吹違法暴力甚至播「獨」，但

各校「買佢哋怕」一直龜縮縱容，令暴
「獨」勢力有恃無恐，愈見無法無天，至
修例風波期間更大舉佔領中大與理大，將
大學校園變成儲藏數千枚汽油彈的「軍火
庫」。至於包括前港大法律系副教授戴耀
廷、科大社會科學部講座教授李靜君等大
學「黃師」亦不斷以所謂「學術自由」為
擋箭牌，多次公然煽動違法宣「獨」，但校
方對投訴往往拖延迴避，未見嚴肅跟進。
部分大學師生不斷違法搞事但校方不肯
從嚴處理變相縱容，前中大崇基學生會副
幹事長、團體「救救孩子」發起人張永松
日前接受香港文匯報訪問時慨嘆：「大學
中的年輕人大多是理想主義者，他們在認
知、理性上尚有不足的地方，故學校更需

要正確引導他們成長。」

有學生「打擦邊球」試法律底線
他說，即使國安法生效，仍有學生以
「打擦邊球」方式「試探」法律底線，強調
大學有需要即時澄清學生會或其他學生組織
的不當言論；如經警告仍沒改善，限制使用
校園資源及不代收會費，都是可行做法。
至於所謂「學生領袖」因政治利益的煽
暴播「獨」行動，張永松強調，若校方事
前得知此等有問題活動，應果斷地運用權
力進行干預，甚至向執法部門尋求協助；
而事後也應嚴格執行紀律機制懲處嚴重違
規學生，透過休學、甚至是開除學籍等措
施，以儆效尤。
張永松提到，近年黑暴勢力滲入校園，
當中與經常發表煽動性言論的「教棍」離

不開關係，「如戴耀廷散播『違法達
義』、『港獨』等言論，試圖誤導大學
生，故學校管理層有責任及時制止相關言
論，不能任由其以『言論自由』、『學術
自由』等藉口開脫！」
教評會主席何漢權表示，大學校園應保

有自由度，但任何損害國家安全的言行必須
得到正視，所有師生均不能違反國安法或破
壞「一國兩制」，一旦出現嚴重問題，「大
學校長、管理層等管治不力，也應該進行問
責，大家一定要有共識保障國家安全。」
他認為，教育局與大學需要保持溝通加
強教育宣傳，讓師生明白國安法的意義，
或考慮大學一年級課程融入相關內容，讓
所有新生明白守法的重要。而針對校園內
無孔不入的政治洗腦，他建議指，「政府
應該盡量提供方便渠道，讓學生、家長等

可對失德大學教師進行舉報；他們不斷踩
鋼絲，總有踩空的一天。」

李靜君教壞人勿不了了之
至於大學教師的操守問題，何漢權直斥
科大李靜君「教壞、誤導學生」，並認為大學
作為接受公帑資助的教育機構，必須確保教
師具有專業操守，「若教師違反國安法，學
校必須將其革職，毫無商量的餘地；若她
『打擦邊球』，學校亦應舉行紀律聆訊並予以
警告、不續約等懲處，絕不能不了了之！」
何漢權說，即使是離校大學前職員或校

友亦必須以國家安全為重。他留意到城大早
前通過決議，若退休教職員行為削弱大學形
象、令大學聲明受損等，亦可酌情決定不提
供或暫停有關離職福利，故相關做法亦值得
大專教界參考，讓大家明白事件嚴重性。
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香港各所大學學生會近
年遭黑暴勢力滲入，從所
謂「政綱」、「宣言」等
明顯看出，參選者根本無
心服務同學，其目的只
為謀取學生會的資源與

平台，進行政治宣傳大力煽暴播「獨」。
直至今年初，科大及中大才終於出手，紀
律處分違規者及以明確行動抵制學生會的
暴「獨」言行，被視為撥亂反正的開端。
大學學生會發動暴力衝擊、肆意播

「獨」風氣蔓延多年，惟過去大學校方一
直不肯作為，只有少數例子，當有教師人
身安全明顯受威脅時，校方始作紀律跟
進。其中，2018年浸大學生會前會長劉子
頎涉禁錮辱罵教職員被罰停學一學期；
2019年理大學生會前會長林穎恒則涉暴力
威脅老師被停學一年，與其同行多次以身
體撞擊教授的一名碩士生則被勒令退學。
隨着香港國安法為香港社會帶來穩定，各

大學始肯更果斷跟進學生會的黑暴分子。其
中就科大學生會去年無視播疫風險，在校內

大搞「追悼會」、張貼播「獨」文宣，校方
於今年1月對多名幹事作出褫奪校園設施使
用權、校園服務令等處分，學生會會長及內
務副會長更被勒令休學一學期。
至今年 2月，中大學生會內閣「朔

夜」，在參選宣言、政綱等訪問中連番鼓
吹違法與播「獨」，經多番勸喻後仍未澄
清，校方終肯作出實際抵制行動，包括暫
停代收會費、提供場地支援及學生會成員
的校內委員會職務，又要求學生會獨立註
冊自行承擔法律責任，最終「朔夜」「跪

低」撤回宣言與政綱，並在本月初上任的
第一日請辭。

理大「獨莊」把持學生會 校方未介入
不過，曾遭暴徒佔領的理大，其學生會
現時仍由「獨莊」「煥曜」把持，該內閣
在政綱揚言「不向暴政低頭」又指要成為
理大學生的「堅強後盾」、「杖矛」，更
肆意抹黑香港警察和政府，煽暴動機不言
而喻，惟校方至今仍然默不作聲，未有介
入。 ●香港文匯報記者 余韻

科大中大年初終出手 處分煽暴「獨」學生會

●直至今年初，科大及中大才終於出手，紀律處
分違規者及以明確行動抵制學生會的暴「獨」言
行。圖為被中大抵制的學生會內閣「朔夜」。
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資料圖片資料圖片
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煽暴「獨」「黃師」

●過去多年
來，香港各大學對

暴「獨」勢力的惡行多
番縱容。圖為暴徒肆無忌憚於

中大作出種種惡行。 資料圖片

加強大學師生紀律規範建議
學生層面

●若大學發現學生會發表不當言論，校
方應該即時進行澄清

●經警告後情況沒改善，大學應拒絕代
收學生會會費、限制學生會使用校園
資源的權利

●校方應該立刻清理校園政治宣傳物
品，及播「獨」文宣

●若有學生進行煽暴播「獨」的行為，學
校應作出休學、甚至是開除學籍等處分

●若學生會將舉行違法活動，校方應該
果斷地運用權力進行干預，甚至向執
法部門尋求協助

教職員層面

●大學應制止有關教師的不當言論，不
能任由其以所謂「言論自由」、「學
術自由」等藉口開脫

●若教職員涉違法失德，校方應果斷嚴
肅處理，避免學生持續受影響，情節
嚴重者更需要馬上革職

●削弱大學形象、令大學名聲受損等行
為，亦要跟進懲處，即使已離職者亦
可停止有關福利

●若證實大學管理層管治不力，應依照
問責制度作出處分

日常工作

●教育局與大學需要保持溝通，在大學
內加強宣傳國安法，讓師生明白立法
背後的意義

●政府應該提供方便渠道，讓學生、家
長等可對失德大學教師進行舉報

資料來源：綜合各受訪者
整理：香港文匯報記者 余韻
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特首林鄭月娥和多名司局長今早
在政府總部接種第二劑科興疫苗。接
種第二針疫苗可保體內抗體水平更穩
定、令疫苗發揮較持久免疫作用，已
接種首劑疫苗的市民，如無嚴重副作
用應如期接種第二針，以免前功盡
棄。本港已有 30 多萬人接種第一
針，而接種後不同時間出現的死亡個
案8宗，專家委員會經評估，確定有
關人士死亡與疫苗接種無直接關係，
市民應相信科學，毋須過分恐慌，更
不要受政治化的干擾所誤導。政府應
盡快取得更多有關疫苗的數據，加強
宣傳解釋，提升市民接種信心。

本港已接種首劑科興疫苗市民，
本周起將陸續接種第二針。早前有極
個別市民接種後出現較嚴重的過敏反
應，亦出現有人接種數天後因病離世
的情況，儘管專家表明無證據顯示接
種疫苗與市民死亡有直接關係，但仍
有部分市民對接種第二針抱猶豫、觀
望態度。其實，有統計學學者經計算
指出，全港人口的周自然死亡率是
0.024%，而接種新冠疫苗後一周內的
死亡率只有0.01%，可見接種後的人
群死亡率，遠低於社會的自然死亡
率。學者奉勸市民，應以科學態度對
待接種疫苗。現時已接種疫苗的有超
過 30 萬人，不能因為數宗無直接關
聯的死亡個案，就斷言疫苗存在風
險。

政府專家顧問、中大呼吸系統科
講座教授許樹昌和香港醫院藥劑師會
會長崔俊明等專家指，一定要靠第二

針補充劑刺激免疫系統，才可以有穩
定可靠抗體保護，否則前功盡棄；第
二針副作用不會更嚴重。根據目前滅
活疫苗臨床試驗，接種第二劑滅活疫
苗兩周後，接種人群可產生穩定、持
久的免疫效果。因此，市民應相信專
家、相信科學，放下不必要疑慮，按
時接種第二針疫苗，確保身體產生穩
定抗體、發揮疫苗抗疫作用。

接種疫苗是抗疫的重中之重，目
前全球各國各地都爭分奪秒推進接種
計劃。國家衞健委昨公布，內地重點
人群疫苗接種工作順利推進，截至3
月20日24時，內地已累計接種疫苗
7,495.6 萬劑次，在臨床試驗獲得足
夠的安全性、有效性的數據後，內地
將大規模開展 60 歲以上老年人群的
疫苗接種。科興昨公布，科興疫苗已
獲近 30 個國家獲批使用，全球累計
接種超過7,000萬劑，通過內地臨床
試驗及海外規模接種反饋情況顯示，
60 歲以上老年人群體接種疫苗的不
良反應比率，與18歲至59歲成人組
的情況比較類似。

中國工程院院士鍾南山近日表
示，內地已有數十萬名 60 歲以上長
者接種科興疫苗，未見有明顯不良反
應，內地人員已接近完成報告呈報國
家藥監局。外國、內地越來越多數據
顯示，科興疫苗對老年人群組安全有
效，特區政府應加強與內地溝通，盡
快取得科興疫苗的老年人群組數據，
向本港社會解釋，增強市民接種疫苗
的信心。

相信科學接種第二針疫苗
人大決定完善香港選舉制度，為香港特區管治實

踐和政治生態撥亂反正，受到香港主流民意的擁
護，有組織舉辦的簽名行動收集到約238萬個簽名，
支持人大決定；但亦有人認為，人大決定「收窄民
主派的政治參與空間」，「泛民」及其支持者陷入
迷失迷惘，對未來不知所措。事實上，中央為「治
港者」劃出明確底線：只要不危害國家安全、不破
壞國家根本制度、不勾連外部勢力、不「攬炒」香
港，就不會被排斥在政治參與之外。中央強調「愛
國者治港」絕非搞「清一色」，正是提醒「泛民」
正確把握前路所在。「泛民」只要看清底線、深刻
反省、知所行止，守住愛國者的基本底線，真誠尊
重國家，以真材實料參政議政，政治參與空間只會
比以往更大。

回歸以來，香港的民主政制在「一國兩制」下持
續向前推進，中央對自稱「泛民」的反對派參政的
態度相當包容，更為香港落實普選制定過清晰的時
間表和路線圖。可惜反對派不珍惜中央的誠意和善
意，不僅一手摧毀循序漸進發展民主的機會，而且
利用選舉制度漏洞，在議會拉布濫權、癱瘓管治，
後發展到縱「獨」煽暴，勾結外部勢力，企圖奪取
香港管治權、危害國家安全。在此形勢下，中央不
得不出手主導完善香港選舉制度，真正落實「愛國
者治港」，重塑香港的政治、管治生態，引導香港
「一國兩制」實踐重回正軌。

對於人大「311決定」為「愛國者治港」提供制度
保障、令反中亂港者出局，近年與激進攬炒派深度
交融的「泛民」及「和理非」一片惶惑，擔心未來
「泛民」參政機會渺茫，「和理非」的議政空間也
將喪失。其實這是一種毫無自我反省的政治判斷作
祟，事實絕非如「泛民」的臆測。國務院港澳辦主
任夏寶龍早前的講話，對「愛國者」提出三個標
準：愛國者必然真心維護國家主權、安全、發展利
益；愛國者必然尊重和維護國家的根本制度和特別

行政區的憲制秩序；愛國者必然全力維護香港的繁
榮穩定。夏寶龍特別指出，「我們強調『愛國者治
港』，絕不是要搞『清一色』。」

國務院港澳辦常務副主任張曉明也指出，「愛國
者治港」有兩個政策界限，一是不愛國的人不能進
入香港政權管治架構，不等於他們不能在香港正常
工作和生活；二是把不愛國的人特別是反中亂港分
子排除在香港特別行政區的管治架構之外，不等於
說把所有的反對派或者範圍更廣一點的「泛民主
派」全部排斥在管治架構之外，因為反中亂港分子
和反對派特別是「泛民主派」是不能簡單畫等號
的，反對派特別是「泛民主派」裡面也有愛國者，
他們將來仍然可以依法參選、依法當選。

體會中央主管港澳事務領導的表述，「泛民」應
該明白，中央明確劃出底線，參與香港治理的人需
秉持愛國愛港立場，與反中亂港勢力劃清界限；完
善後的選舉制度一定會有「泛民」參與香港治理的
通道和空間，「泛民」只要守住愛國者的基本底
線，不癱瘓施政、不攬炒香港，不違反香港國安
法，不勾連外部勢力，不顛覆中國共產黨領導的社
會主義制度，就一定可以依法參選、有機會依法當
選。

關鍵的問題是，「泛民」必須回歸真正的「和理
非」，與「港獨」、暴力、外部勢力徹底切割，不能
再以「為反而反」、以無底線的激進政治操弄換取政
治資本。全國政協副主席董建華形容，在新的選舉制
度下，香港的多元文化依然存在，議席數目增加，
亦令參政議政空間會得以提升，日後參選人要爭取
選民支持，不再靠激烈抗爭行為或做「政治騷」，
而是靠實在成績。這語重心長的提點告訴「泛
民」，只要認真反省、糾正過往走偏的作為，以愛
國者的基本要求規範自己，拿出實事求是、有理有
據的治港建議，展示令人信服的治理能力，真正做
到是其是非其非，何愁沒有參政出路和政治空間？

「泛民」看清底線深刻反省 就能找準政治參與空間
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